

陳 情 文 書 表

<p>受 理 番 号 ・ 受 理 年 月 日 及 び 件 名</p>	<p>陳情第105号（3.6.25） 学校現場における熱中症対策等の改善を求める陳情</p>
<p>陳 情 の 要 旨</p>	<p>1. 高槻市で起こったような事案が神戸市では発生しないよう、学校内、登下校での熱中症対策について、子供たちと直接関わる学級の現場においても各教員が徹底し、子供の命を守るために適切な声かけ対応をすること。また、マスクをしなくていい場面でマスクをしないことで、からかいやいじめはくれぐれも無いように指導をすること。最近、学校の連絡アプリで通知があったそうだが、改めて紙媒体でも同旨の案内対応等をする事。</p> <p>2. コロナ禍の中で行事を行う際、参加不参加に関して、特に不参加を選択する子供へ、十分な配慮をすること。</p>
<p>陳 情 者 の 住 所 及 び 氏 名</p>	<p>神戸市東灘区 平 川 淳 子 ほか1名</p>
<p>送 付 委 員 会</p>	<p>教育こども委員会</p>

令和3年6月25日

神戸市会議長様

陳情者 神戸市東灘区

代表 平川 淳子

(電話番号

神戸市東灘区

入間川 敬子

学校現場における改善に関する陳情

陳情趣旨

昨年度、コロナによる休校措置のため、1学期がほとんどなく2学期は8月下旬より始まりました。()

とある。東灘区の小学校では、体育の授業は行われませんでした。外掃除が行われていました。このため、中等症の熱中症になり、およそ1ヶ月間に及ぶ治療を余儀なくされた子供がいました。熱中症に関しては、毎年学校に対策をお願いしていました。2019年度には、学校にもっと柔軟な対策をして欲しいとお願いしたことがあります。特に1日外にいることになる運動会の時に、児童席にテントを張っていない学校が多数あります。子供たちは、水分補給は演技と演技の間でしか飲まないよう指示されています。せめて子供たちがいつでも自由に水分補給を出来るようにしてもらえないかと、学校に伝えたところ「競技演技中にお茶を飲む行為は、甲子園でビールを飲みながら野球観戦しているようで、マナーが悪い」と当時の教頭(現・同校校長)から言われました。狭い児童席でリュックから水筒を出して、十分な水分がとれるとは思えません。なぜ、子供の命が最優先でないのかと、疑問に思いました。今のマスク生活は、身体の小さな子供にとって、とても過酷な生活です。子供の年齢に相当する対応をするようにしてください。中には、児童同士でマスクをしていないことを指摘してからかいや、いじめに発展するケースも保護者間では聞き及びます。

また、同小学校では、昨年度は、修学旅行等の宿泊を伴う行事に関しては、参加不参加は本人に委ねられていました。様々な理由があり、不参加を選ぶ児童がいました。その時、子供たちに配布される行事のしおりの中に、班分けなどが書かれている名簿に、参加しない子供の名前が削除されていました。「参加しない子供の名前は載せないのは当たり前」と、当時の教師たちは考えたそうですが、このような行為は、名前を削除された子供の心を深く傷つけると思います。体調によっては直前になって参加できるようになったかもしれませんし、ひと言保護者に説明があつて然るものだと思います。他の児童からしおりに「あなたの名前は掲載されていない」と言われた時の子供の心は大きく傷つけられたものと推察されます。どのような状況であっても学校に在籍している以上、その児童であります。不参加が濃厚であったとしても、全員参加が基本と考えられている行事等のしおりの名簿から特定の子供の名前を削除することはしないようするなど何らかの配慮が必要だったと考えます。

陳情事項

1 高槻市で起こったような事案が神戸市では発生しないよう、学校内、登下校での熱中症対策について、子供達と直接関わる学級の現場においても各教員が徹底し、子供の命を守るために適切な声かけ対応をするようにして下さい。また、マスクをしなくていい場面でマスクをしないことだからかいかいじめはくれぐれも無いように指導をお願いします。最近、学校の連絡アプリで通知があったそうですが、改めて紙媒体でも同旨の案内対応等をお願いいたします。

2 コロナ禍の中で行事を行う際、参加不参加に関して、特に不参加を選択する子供へ、十分な配慮をするようにしてください。